

Síntesis Informativa OPINIÓN

OPINIÓN JEFA DE GOBIERNO





CAPITAL DE LA TRANSFORMACIÓN



L GRAN DIARIO DE MÉXICO

Página

19

Sección



Fecha

2 4 ENE 2025

EL CABALLITO

Encerrona morenista para definir agenda legislativa

19uct

:::: Nos platican que hoy los diputados de Morena, bajo el liderazgo de **Xóchitl Bravo**, tendrán su reunión plenaria de cara al arranque de sesio-



Xóchitl Bravo

nes el próximo 1 de febrero en el Congreso capitalino. Como están remodelando el recinto de Donceles, los legisladores llevarán a cabo su encuentro en un hotel sobre la avenida Juárez, donde por cierto, ayer también tuvieron su plenaria los congresistas guindas del Estado de México. Sobre los temas, nos dicen, irán definiendo, pero habrá prioridades como nombramien-

tos pendientes, la reforma judicial y lo que les envíe la jefa de Gobierno, **Clara Brugada**. Nos adelantan que estará presente el secretario de Gobierno, **César Cravioto**, para trabajar de la mano entre ambos poderes.

MH, segunda alcaldia con mejor percepción de seguridad

::::: Luego de que se dieron a conocer los resultados de la Encuesta sobre Percepción de Inseguri-



Mauricio Tabe

dad del Inegi, correspondiente al cuarto trimestre de 2024, nos dicen que uno de los más felices fue el alcalde de Miguel Hidalgo, el panista Mauricio Tabe, pues la demarcación logró ubicarse en segundo lugar de las 16 alcaldías de la Ciudad de México. Por ello, nos recuerdan, en el primer trienio de don Mauricio le pudo dar vuelta a los números, logrando que la

percepción de inseguridad bajara de 75% a 40%. Eso sí, nos aseveran, el panista reconoció que estas cifras son resultado del trabajo coordinado tanto con el Gobierno de la CDMX como con la Guardia Nacional.

Alguien incumple los acuerdos en la Alameda Central

:::: Nos comentan desde la Secretaría de Gobierno capitalina, que encabeza **César Cravioto**, que el acuerdo al que se llegó el miércoles pasado en una reunión que personal sostuvo con comerciantes de la Alameda Central es que el parque público siga sin ocuparse; sin embargo, parece que esa decisión no llegó a oídos de los ambulantes, que se plantaron nuevamente en dicha zona para vender sus productos. Ahí, en tierra, los vendedores aseguraron que sus líderes decían que sí les habían dado permiso, y ahora, las autoridades afirman que ese no fue el acuerdo. ¿Quién está incumpliendo?

EL CABALLITO es elaborado con aportación de periodistas y colaboradores del diario, previamente verificadas. Para comentarios comunicarse al 5709 1313, extensión 2421 o al email editor@eluniversal.com.mx





CAPITAL DE LA TRANSFORMACIÓN

EXCELSIOR

Página

Sección

Fecha



Divide noreelección a Morena 23/00-

· La aplanadora de Morena podría aprobar con la mano en la cintura las modificaciones.

La iniciativa de Claudia Sheinbaum para prohibir la reelección inmediata en cargos de elección popular a quienes más hará sufrir será a los alcaldes y legisladores de la 4T. pues tendrán que dejar a un lado sus aspiraciones de repetir en el cargo.

Y es que **Sheinbaum** advirtió que desde 2027 no habrá reelección, contrario a lo que permite la Ley Electoral, que faculta a diputados y senadores a mantener su curul hasta por 12 años, y dos periodos de tres años a los alcaldes.

Pero no sólo eso, la Presidenta también busca eliminar los plurinominales, lo que obligaría a los aspirantes a ganarse su espacio en las urnas, y no esperar echados en la hamaca, sin despeinarse, a que sus compañeros ganen los votos suficientes para que ellos se cuelen en las listas.

La aplanadora de Morena podría aprobar con la mano en la cintura las modificaciones, pero habría que preguntarles a sus aliados del PT y el Verde Ecologista, si estarían de acuerdo en que ya no hubiera pluris.

Porque eso sería tanto como desaparecer a los minipartidos, lo que significaría olvidarse de los millonarios recursos

públicos por cada voto y curul obtenida; muchos dudan que transite esa parte de la propuesta, por muy presidencial que sea.

Pero qué tal la noreelección, que podría ser usada como ficha de cambio para que los cargos que limitaría los de elección popular duren sólo un periodo —como era antes—, pero que no se toque a los pluris.

Porque los morenistas serían los más perjudicados, pues, aunque legalmente podrían ree-

Los de la 4T tendrían que brincar a otros cargos, lo espacios, sobre todo si ya no hay pluris.

legirse para la próxima, pues ninguna ley es retroactiva y actualmente lo permite, moralmente no lo podrían hacer; a ver quién se atrevería a desobedecer la orden de Palacio.

En cambio, la oposición lo podría hacer sin problema, ya que si pasa la iniciativa de Sheinbaum, legalmente entraría en vigor hasta 2030. Los de la 4T tendrían que brincar a otros cargos, lo que limitaría los espacios, sobre todo si ya no hay pluris.

El tema no es menor, pues indudablemente afectaría al oficialismo en las elecciones intermedias, al menos en la capital del país, donde los alcaldes que hoy ocupan una silla y que no son del equipo de Clara Brugada, la pasarían mal.

Seguramente, la jefa de Gobierno querrá hacerse de las alcaldías que están en manos de sus adversarios políticos. Sobre todo, donde gobierna la 4T, pues los próximos comicios son vitales para dibujar el interior del oficialismo el relevo presidencial de 2030.

El tema se pondrá candente, y habrá que ver si en San Lázaro y en el Senado se logran los consensos para que la propuesta de Claudia transite, pues podría pisar muchos callos de sus aliados.



El diputado Víctor Hugo Romo afirma que los radicales de Morena le hacen los mandados, pues llevan 20 años queriendo borrarlo del mapa y él sigue tan campante; como prueba muestra en sus redes fotos con Sheinbaum y mensajes de apoyo a su gobierno. Y a lo mejor la Presidenta sí lo quiere, pero hasta que no le cumpla lo que dice que le prometió, quedará la duda... Omar Hamid García Harfuch recibió la visita de la gobernadora de Morelos, Margarita González, y su secretario de Seguridad Ciudadana, Miguel Ángel Urrutia, para cerrar filas con el estado. El tema es importante para García Harfuch, porque se crio en Cuernavaca, donde vive su mamá, la actriz María Sorté, así que seguramente habrá apoyo a los morelenses. Por cierto, apenas se supo de la visita, y en redes sociales los morelenses ya pedían un operativo enjambre en varios de sus municipios.





CAPITAL DE LA TRANSFORMACIÓN

ELHERALDO

2 4 ENE 2724

Página

2

Sección

Fecha



Sacapuntas

PIDE A
SHEINBAUM
VISITAR BRASIL



> Invitación a una visita de Estado a Brasil recibió la presidenta Claudia Sheinbaum por parte de su homólogo Luiz Inácio Lula da Silva. Ayer, en charla telefónica, hablaron de cultivar relaciones productivas con todos los gobiernos de América, incluido el de Donald Trump en EU, y fortalecer la CELAC. El carioca expresó que una gira de la mexicana allá servirá para dar impulso "al excelente momento que atraviesa la relación bilateral". Ella le agradeció y aseguró que fortalecerán la relación.



ROSA ICELA RODRÍGUEZ

Supervisa personalmente la secretaria de Gobernación, **Rosa Icela Rodríguez**, la instalación de los albergues para los mexicanos que sean deportados por Estados Unidos. Mantiene comunicación constante con los gobernadores fronterizos para agilizar el plan "México te abraza", para recibir a los connacionales "con calidad y humanismo".



RON JOHNSON

YA ESPERAN AL EMBAJADOR

En la embajada de EU en México esperan la llegada de su nuevo titular, **Ron Johnson**, a más tardar la primera quincena de febrero. Nos dicen que, contrario a lo que se ha dicho, el estadounidense viene con ánimos de construir una buena relación, y así lo ha hecho saber a empresarios mexicanos que han podido platicar con él en persona.



MAURICIO TABE

MFDALLITA PARA TARF

) Por cierto, la misma encuesta del INEGI, indica que los habitantes de la alcaldía Miguel Hidalgo, gobernada por Mauricio Tabe, se sienten más seguros que hace tres años. A fines de 2021, el porcentaje era de 25, y ahora se elevó a 60. Mucho ha aportado, nos dicen, el programa Blindar MH, que puso en marcha el alcalde panista.





CAPITAL DE LA TRANSFORMACIÓN

Página

2

Sección

Fecha

24 ENE 2024



CLAUDIO X. GONZÁLEZ

NIXÓCHTL NI CLAUDIO



ENVIARÁ A REPRESENTANTE

CLARA BRUGADA

La presidenta Claudia Sheinhaum enviará una representación de su gobierno al informe que rendirá este domingo la jefa de Gobierno, Clara Brugada, por sus cien días de gestión. La titular del Ejecutivo federal no podrá asistir, pues estará en Oaxaca, pero nos adelantan que una mujer del gabinete estará en el evento, en el Auditorio Nacional.



MAURICIO KURI

SIENTEN MÁS INSEGUROS

CONKURISE

Querétaro dejó de ser un prototipo de seguridad. La reciente Encuesta de Seguridad Pública Urbana, del INEGI, indica que 66.1% de los adultos en la capital del estado se siente inseguro. En diciembre era 47%, lo que representa un aumento de 19 puntos. Otro "logro" del gobernador **Mauricio Kuri**, quien se pasea en la Fitur, en España. Resulta que ni la ex candidata presidencial Xochitl Gálvez ni el empresario Claudio X. González se sumaron a "Somos México", la plataforma del Frente Cívico que notificó al INE su intención de convertirse en partido. Por cierto, casualmente el promotor de esa organización, **Guadalupe Acosta** Naranjo, es su dirigente nacional.





CAPITAL DE LA TRANSFORMACIÓN



Página

3

Sección

Fecha

2 4 FNF (1)24"



Se "rebela" Comité

Pese a la resolución emitida por la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, al menos de momento, el Comité de Evaluación del Poder Judicial no retomará el proceso de revisión y selección de candidaturas para la elección de

juzgadores a celebrarse en **junio** de este año.

El argumento, señalan, es la contradicción entre la suspensión que otorgó un juez de Michoacán y los argumentos de los magistrados electorales, por lo que esperarán al pronunciamiento de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, antes de tomar una determinación final.

Esta nueva diferencia no puede quedar como un hecho aislado de toda la polémica, y menos ahora que se han acrecentado las quejas internas por los recortes presupuestales en el Poder Judicial y las afectaciones que ha habido en la operación y, por supuesto, en los derechos de los trabajadores judiciales.

¿Acaso se aproxima una **salida politica** que deje medianamente **satisfechas** a las **partes** y con ello se **destrabe** el proceso? Atentos.

¿Pacto patriarcal en el TEPJP?

Resulta que, precisamente, en la **Sala Superior del Tribunal** Flectoral del Poder Judicial de la Federación, la casa donde se hace justicia electoral y democrática, se habría gestado, nos dicen, un pacto en contra de la magistrada presidenta Mónica Arali Soto Fregoso, por parte de sus compañeros magistrados Felipe de la Mata Pizaña, Felipe Fuentes Barrera y Reyes Rodríguez Mondragón.

Hay temas **propuestos** por la magistrada **presidenta**, que han merecido el **rechazo** del bloque de **magistrados**, lo que dentro y fuera del **Tribunal** podría hasta percibirse como **violencia** política en razón de **género**, más allá de que se trate de un **órgano colegiado**.

Lo que nos comentan es que existen actores externos que buscan inclinar las resoluciones a su favor para lo cual recurren de manera consistente a sus "amigos" magistrados como sucedió estos días cuando se definían temas a ser desechados.

Los magistrados bien harían en considerar que existe una presidenta de la República y una jefa de Gobierno en la Ciudad de México, que de ninguna manera avalarían sus triquiñuelas. Y si ya lo olvidaron, Mónica Soto fue la encargada de entregar la constancia de mayoría. Solo para el recuerdo.





CAPITAL DE LA TRANSFORMACIÓN



Página

2

Sección

Fecha

2 4 FNF 2021

¿SERÁ?2

Ironías de la vida

¡Por cierto! Como si se tratara de un mensaje de hartazgo y empoderamiento ciudadano, los manifestantes que irrumpieron en las oficinas de Gobierno en Culiacán, Sinaloa, utilizaron una réplica de la Constitución de 1917 para intentar avanzar entre las puertas cerradas del recinto. Los inconformes tomaron la ley en sus manos para dejar claro que están hartos ¡que ironía!... Y mientras los ciudadanos exigían su renuncia, la nomenklatura morenista, lo arropaba, por lo visto acá no surte efecto eso de que el pueblo pone, el pueblo quita. ¿Será?

Postura adecuada

Parece ser que la postura que ha tomado la presidenta de México, Claudia Sheinbaum, ante las bravuconadas de Donald Trump ha dado resultado. A partir de la premisa de que los contrapesos del mandatario de EU más efectivos están dentro de su país, ha mantenido una posición serena, pero firme, que solo responde a los hechos y no a las amenazas... El comentario que el estadounidense naranja hizo allá en Davos: "estamos lidiando muy bien con México", parece que así lo indica. ¿Será?

¿Más inseguros?

La percepción de inseguridad se disparó en el arranque de la administración Sheinbaum: en los últimos cuatro meses pasó de 58.6 por ciento a 61.7 por ciento. En la lista de municipios en donde los ciudadanos se sienten más inseguros apareció Villahermosa, donde 95.5 por ciento de sus habitantes se siente en riesgo. La capital del estado del expresidente AMLO y del actual coordinador de Morena en el Senado, Adán Augusto López, está en llamas, claro junto con Uruapan, Michoacán; Fresnillo, Zacatecas; Culiacán, Sinaloa; y Tuxtla Gutiérrez y Tapachula, Chiapas... Con estos números queda claro que más que reconocimiento al exgobernador, Rutilio Escandón, el nombramiento de cónsul en Miami, se trata de mandarlo... muy lejos. ¿Será?

Ajusta lo que le dejaron

Tal parece que la administración de Clara Brugada busca hacer ajustes a la ley que limitó al 50 por ciento las noches de renta de inmuebles de plataformas como Airbnb, con la que la administración que encabezó Martí Batres, su compañero de partido, cerró prácticamente su gestión. La jefa de gobierno morenista ya estableció mesas de trabajo con la organización Todos somos Anfitriones, conformada por dueños de estos espacios... Dicen que la actual gobernante capitalina quiere posicionarse como la de más libertades y derechos. ¿Será?

El tiempo se agota

La guerra intestina entre el Tribunal Electoral, que dirige Mónica Soto, y el Comité de Evaluación del Poder Judicial, que tiene la la magistrada Norma Piña como su guía, es muy probable que deje al Poder Judicial sin candidatos para la elección, pues la reforma fue clara al señalar que no hay posibilidad de postulación más allá del 31 de enero, aunado al transitorio, que precisa que las reglas no pueden interpretarse y deben aplicarse de manera literal. ¿Cómo terminará la historia? ¿Será?

Los cambios que vienen

Pronto podrían comenzar los cambios en el Gobierno federal. Nos cuentan que esa sería la razón por la que el diputado federal Carlos Ulloa acudió al Palacio Nacional para platicar con la Presidenta. La cercanía del legislador y amistad con la primera mandataria, lo tendrían muy cerca de ser nombrado como nuevo integrante del Gabinete... ¿Será?





CAPITAL DE LA TRANSFORMACIÓN

MILENIO

Página

13

Sección

Fecha

4 FNF. 2024

COMUNIDADES

SALVADOR GUERRERO CHIPRÉS

@guerrerochipres





Trump y la pax narca

a declaración de los cárteles del narcotráfico como terroristas será un elemento disuasivo de la violencia generada por los grupos criminales.

Esa pax narca predominante en Estados Unidos desde los años cuarenta del siglo pasado, plataforma de producción, importación, distribución y consumo de droga del país más adicto del mundo, resultó de acuerdos en Nueva York, Chicago, Miami, Los Ángeles, San Francisco y Las Vegas: quienes arrojaran sangre en la calle enfrentarían el poder del creciente equipo institucional de seguridad.

En México, el impacto de la advertencia de Trump desactivará venganzas básicas entre los jefes criminales. ¿Es más amenaza para ellos la capacidad del Estado mexicano o la del poder hegemónico de los Estados Unidos y sus equipos de operaciones especiales?

Sostengo que la cohibición y autocontrol de los propios narcos inhibirá la sangre en las calles y que, incluso, será un desafío saber exactamente cuál fue el peso del efecto de Trump y cuál el de las autoridades mexicanas — y será tema de debates metodológicos y políticos — cuando haya concluido el primer

semestre del año y se registre una disminución en el volumen de homicidios dolosos derivados de confrontaciones entre organismos de alta peligrosidad.

De los más emblemáticos episodios ilustrativos de la influencia de Estados Unidos fue la exigencia de respuesta al tibio Miguel de la Madrid luego del asesinato del agente de la DEA, Enrique Camarena, en 1985, orquestado por el Cártel de Guadalajara, liderado por Rafael Caro Quintero, Ernesto Fonseca Carrillo y Miguel Ángel Félix Gallardo.

La presión de Ronald Reagan derivó en la captura y condena de 40 años a Caro Quintero en 1987. Fue el fin de una fase del modelo criminal luego actualizado.

Por momentos, la intervención estadunidense ha actuado como un freno temporal a la violencia de los cárteles. Ahora, la agresividad de Trump al etiquetarlos como terroristas plantea la posibilidad de una pax narca, entendida como un estado de relativa calma derivado de acuerdos cautelosos.

En Culiacán, a menos de idiotez improbable en materia táctica entre narcos, ahora hay una variable adicional para la probabilidad de una nueva deterrence por influencia estadunidense.

La realidad "alarmante" en estados como Sinaloa, Tabasco o Chiapas, fue lamentada ayer por Juan José Sierra en su toma de posesión como presidente de Coparmex. Expresó solidaridad con la dirigente empresarial sinaloense, Martha Reyes, así como respaldo a la presidenta Claudia Sheinbaum. La jefa de Gobierno de Ciudad de México, Clara Brugada, puso el acento en evitar que niñas y niños se conviertan en "carne de cañón" de los grupos criminales en la colonia Morelos, origen de la Unión y la Antiunión.

La pax narca tal vez encuentre de manera inesperada un elemento disuasivo en la agresividad de Trump para reducir la violencia. La alternativa es bajarle o enfrentarse a operaciones especiales de EU y la autopresión mexicana Made in USA.





CAPITAL DE LA TRANSFORMACIÓN

LA PRENSA

2 4 ENE 2024

Página

14

Sección

Fecha

EMILIA PÉREZ, EL ARREPENTIMIENTO CRIMINAL

SALVADOR GUERRERO CHIPRÉS

tar la posibilidad de arrepentimiento de los criminales?
Stanley Tookie Williams lideró en los años setenta
una de las pandillas más grandes y
violentas de Estados Unidos; ya
preso y condenado a muerte por

Estamos listos para acep-

preso y condenado a muerte por cuatro homicidios se arrepintió de sus crimenes, se convirtió en activista contra los pandilleros e incluso fue nominado al Premio Nobel

de la Paz en 2001.

Por la misma época, Michael Franzese, un integrante de alto rango de la familia criminal Colombo, involucrado en extorsión, apuestas y esquemas de fraude millonarios, abandonó la mafia y se dedicó a dar conferencias y escribir libros sobre cómo evitar el crimen y la corrupción.

El próximo estreno en México de En busca de Emilia Pérez —película musical francesa que sigue la historia de un narcotraficante en fuga, quien decide cambiar de sexo y busca redimir sus acciones criminales—coloca en el centro las preguntas: ¿es posible que los perpetradores de estos actos se arrepientan y busquen resarcir los daños causados? ¿Puede ese camino coexistir con la justicia penal, sin caer en la impunidad?

El arrepentimiento, entendido como el reconocimiento de una acción dañina y el deseo de enmendarla, no es simplemente un fenómeno individual; el acto ocurre en un conjunto de significados sociales que determinan lo aceptable, justo y legítimo.

La cultura de violencia y lealtad al interior de estas organizaciones desincentiva cualquier intento de abandonar el "negocio", que es visto como una traición o debilidad. Además, el estigma social sobre los delincuentes puede dificultar su capacidad de reconocer errores y buscar una reintegración genuina.

El reto principal radica en la per-

cepción pública, donde el dolor por la violencia puede interpretar cualquier intento de reconciliación como una forma de impunidad. Delitos como los homicidios dolosos y desapariciones tienen un impacto tan profundo que cualquier tentativa de resarcimiento puede parecer insuficiente u ofensiva para las víctimas.

La construcción de la paz, impulsada a nivel nacional por la presidenta Claudia Sheinbaum y desde la Ciudad de México por la jefa de Gobierno Clara Brugada, requiere abatir la impunidad.

Emilia Pérez puede ser un narcotraficante trans de ficción, pero la trama también nos lleva a observar la justicia reparativa con otro enfoque, el de reparar el daño causado a las víctimas y a la comunidad a través del reconocimiento de la responsabilidad y de formas concretas de enmendar los actos.

Aceptar el arrepentimiento no significa eximir a los perpetradores de sus responsabilidades legales; sino reconocer que la rehabilitación y la justicia pueden coexistir.





CAPITAL DE LA TRANSFORMACIÓN



24 ENE 2024

Página

Sección

Fecha



I miedo paraliza, y esa es precisamente la intención de los extorsionadores: desatar temor y neutralizar la reacción de sus víctimas.

Esta situación se agudiza cuando la extorsión se hace de manera presencial, aunque en la Ciudad de México representa una mínima parte de este delito, apenas un 2 por ciento. El resto es por la vía telefónica.

De acuerdo con los datos oficiales, entre septiembre y diciembre del año pasado, hubo una disminución de 21 por ciento en las carpetas de investigación por extorsión, al pasar de 43 a 34 casos. El reporte y la denuncia son el mejor instrumento para enfrentar un delito extendido por todo el país e incluso América Latina, frente al cual se ha desarrollado un modelo de atención a las víctimas con la garantía del anonimato para ayudarles a vencer el miedo.

La Línea Antiextorsión 55 5036
3301, instruida por la Jefa de Gobierno de la CDMX, Clara Brugada, y que atendemos en el C5, es una herramienta de apoyo que desde noviembre del año pasado ha recibido mil 188 casos, la mayoría de las alcaldías Iztapalapa, Gustavo A. Madero y Cuauhtémoc.

En todos los reportes, se respeta el anonimato de quien llama. Cuando se trata de una extorsión telefónica se proporciona orientación preventiva para desactivar el delito y se invita a presentar la denuncia ante el Ministerio Público. Frente a las presenciales, se activa un protocolo de seguimiento para el envío de unidades policiales al lugar de los hechos.

¡Ponte al tiro! Si eres víctima o sabes de alguien que pasa por una situación así, ya te la sabes, reporta sin miedo a la Línea Antiextorsión.

-@guerrerochipres





CAPITAL DE LA TRANSFORMACIÓN

La Razón

2 4 ENE 1029

Página

Sección

_____ Fed

Fecha

SOBRELAMARCHA



CLARA BRUGADA, PRIMEROS CIEN DÍAS

POR CARLOS URDIALES •

Si del Antiguo Palacio del Ayuntamiento Claudia Sheinbaum brincó a Palacio Nacional, ¿cómo va a posicionar Clara Brugada sus primeros cien días de gestión al frente de la Ciudad de México?

Al igual que la Presidenta, nada puede reprochar a su antecesora y, políticamente, debe imaginar conceptos y acciones que la hagan diferente, que construyan su imagen y la proyecten con luz propia.

Este domingo, Clara Brugada rendirá desde el Auditorio Nacional un informe con motivo de estos sus primeros cien días de gobierno. Seguramente las Utopías — centros públicos de apoyo y estímulo social—ocuparán un lugar protagónico.

La exalcaldesa de Iztapalapa encontró en las Utopías un camino eficiente para hacer posible a sus gobernados de una mejor calidad de vida. Estaba claro que ese tema lo elevaría a nivel de toda la ciudad. Y así va, comenzó la construcción de 16 Utopías. Su objetivo sería edificar 100 en seis años. Para la movilidad en lo que ella denomina Capital de la Transformación, mejorar calles y avenidas para el transporte privado, lo mismo que para el público, el programa Bachetón avanza. Pero aún es una utopía, la verdad es que los asfaltados y pavimentos de esta capital nacional son un desastre. Urge una intervención masiva.

Hablando de autos, la Jefa de Gobierno tendrá un espacio en su discurso para mencionar el Gran Premio de Fórmula 1. Su intención es continuar hospedando ese espectáculo global, pero sin invertir dinero público. Su idea al parecer, y sería una buena idea, será continuar haciendo lo necesario como autoridad para que sean particulares quienes hagan posible el negocio.

Por cierto, Clara Brugada instaló ya el Comité de la Ciudad de México para la Copa Mundial FIFA 2026. Mucho habrá que coordinar en ese sentido, desde el Estadio Azteca en remodelación hasta el Aeropuerto Benito Juárez, también en remozamiento bajo la batuta de la Secretaría de Marina, pasando por la red de transporte público y los accesos al llamado Coloso de Santa Úrsula. El torneo futbolero será protagónico para la gestión que llega a cien días.

Otro tema central, del cual tendrá que hablar el próximo domingo la gobernante, será el agua. La creación de un C5 en la materia para garantizar la gestión eficiente de los recursos hídricos en la CDMX. Un nodo multisectorial para atender reportes de fugas o daños a la infraestructura hidráulica.

Temas no le van a faltar. Urgencias por parte de los chilangos tampoco. En materia de seguridad pública y procuración de justicia la política de Brugada ha sido inercial. Si hay una percepción colectiva de avances desde hace un sexenio es ahí. Le queda profundizar el trabajo y extender los cinturones de protección y vigilancia.

Antes de pensar en el 2030, Clara Brugada sabe que su trabajo cotidiano será el que pinte sus posibles rutas políticas a futuro.





CAPITAL DE LA TRANSFORMACIÓN

Página

12

Sección

Fecha





CDMX, caminos de paz

ES PIONERA Y VANGUARDIA

La Ciudad de México es pionera y vanguardia en programas sociales. El Obradorismo fue punto de inflexión con apoyos a personas adultas mayores, Claudia Sheinbaum les dio continuidad y Clara Brugada los fortalece con una política integral favorecedora de la economía familiar, salud, movilidad y seguridad.

Ni son nuevos los programas — aunque se afinan y amplían— ni es nueva la posición opositora, primero en contra de ellos, luego imitándolos y posteriormente en su "respaldo".

Ahora la Jefa de Gobierno, Clara Brugada, reconoce el aporte de hombres de 60 a 64 años, con el programa de pensión iniciado ayer en el Zócalo, con intervención central de Araceli Damián, Secretaria de Bienestar e Igualdad Social, y Tomás Pliego, titular de Acción Ciudadana.

No solo es cuestión económica. Es la integralidad del acceso a servicios de salud, seguridad jurídica con testamentos gratuitos e ingreso sin costo al Metro; y vienen cinco líneas de Cablebús.

En la antesala de la celebración de sus 100 días de gobierno, a realizarse el domingo en el Auditorio Nacional, Brugada actúa sin descanso con programas en beneficio de casi 2 millones de personas.

La visión de presente lo es de futuro. A las familias Brugada las llamó a evitar la conversión de los jóvenes en "carne de cañón de las bandas criminales" y las convocó a disminuir la riesgosa aspiración de compararse con líderes delincuenciales, en un mensaje en el centro de un polígono de riesgo de la colonia Morelos, durante la jornada del programa Casa por Casa en la Venustiano Carranza.

No solo policías y videovigilancia, sino acción política con fundamento y propósito social.

Desde la capital nacional se extiende una amplia red de apoyos para quienes pintan hilos de plata o carecen incluso de ellos y en la construcción de los caminos de la paz.